

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (RPS)

Mata Kuliah : Hukum Laut

Sem : 6

Kode: MSP3245

SKS: 2 sks

Prodi : S-1 Manajemen Sumberdaya Perairan

Dosen : Khairunnisa, S.Pi., M.Si.

Capaian Pembelajaran : Mahasiswa Program Studi Manajemen Sumberdaya Perairan semester 6, setelah mengikuti mata kuliah ini akan dapat menjelaskan hukum laut dan perundang-undangan yang berlaku di Indonesia dan internasional; aspek permasalahan dan penyelesaian sengketa hukum laut.

MINGGU KE-	KEMAMPUAN AKHIR YANG DIHARAPKAN	BAHAN KAJIAN (MATERI AJAR)	BENTUK PEMBELAJARAN	WAKTU	KRITERIAN PENILAIAN (INDIKATOR)	BOBOT NILAI
I	Mahasiswa Program Studi Manajemen Sumberdaya Perairan semester 6, setelah mengikuti mata kuliah ini akan dapat menjelaskan tentang pengantar dan ruang lingkup hukum laut	Pengantar Hukum Laut - Pengantar dan ruang lingkup hukum laut	a. Ceramah b. Diskusi	2x50 menit	Tugas • Individu • Kelompok Kuis	10% 10% 5%
II	Mahasiswa Program Studi Manajemen Sumberdaya Perairan semester 6, setelah mengikuti mata kuliah ini akan dapat menjelaskan tentang sejarah perkembangan hukum laut	Sejarah Perkembangan Hukum Laut - Kodifikasi tahun 1958 - Perkembangan hukum laut di Indonesia	a. Ceramah b. Diskusi	2x50 menit		

III	Mahasiswa Program Studi Manajemen Sumberdaya Perairan semester 6, setelah mengikuti mata kuliah ini akan dapat menjelaskan tentang negara kepulauan	Negara Kepulauan - Konsepsi negara kepulauan - Pengaturan negara kepulauan menurut UNCLOS 1982	a. Ceramah b. Diskusi	2x50 menit		
IV	Mahasiswa Program Studi Manajemen Sumberdaya Perairan semester 6, setelah mengikuti mata kuliah ini akan dapat menjelaskan garis pangkal	Garis pangkal	a. Ceramah b. Diskusi	2x50 menit		
V	Mahasiswa Program Studi Manajemen Sumberdaya Perairan semester 6, setelah mengikuti mata kuliah ini akan dapat menjelaskan tentang laut teritorial	Laut Teritorial - Natur yuridiksi laut wilayah - Wewenang negara pantai	a. Ceramah b. Diskusi	2x50 menit		
VI	Mahasiswa Program Studi Manajemen Sumberdaya Perairan semester 6, setelah mengikuti mata kuliah ini akan dapat menjelaskan tentang navigasi	Navigasi - Hak lintas transit - Hak lintas damai - Hak lintas alur laut - Alur laut kepulauan Indonesia	a. Ceramah b. Diskusi	2x50 menit		
VII	Mahasiswa Program Studi Manajemen Sumberdaya	Zona Tambahan	a. Ceramah b. Diskusi	2x50 menit		

	Perairan semester 6, setelah mengikuti mata kuliah ini akan dapat menjelaskan tentang zona tambahan					
VIII	Ujian Tengah Semester					25%
IX	Mahasiswa Program Studi Manajemen Sumberdaya Perairan semester 6, setelah mengikuti mata kuliah ini akan dapat menjelaskan tentang zona ekonomi eksklusif	Zona Eknonomi Eksklusif	a. Ceramah b. Diskusi		Tugas • Individu • Kelompok Kuis	10% 10% 5%
X	Mahasiswa Program Studi Manajemen Sumberdaya Perairan semester 6, setelah mengikuti mata kuliah ini akan dapat menjelaskan tentang landasan kontinen	Landas Kontinen - Landas kontinen dari segi geologis - Landas kontinen dari segi hukum	a. Ceramah b. Diskusi c. <i>Problem base learning / case study</i> d. Presentasi	2x50 menit		
XI	Mahasiswa Program Studi Manajemen Sumberdaya Perairan semester 6, setelah mengikuti mata kuliah ini akan dapat menjelaskan tentang laut bebas	Laut Bebas - Prinsip kebebasan di laut bebas - Status hukum di laut bebas - Pengawasan di laut bebas	a. Ceramah b. Diskusi c. <i>Problem base learning / case study</i> d. Presentasi	2x50 menit		
XII	Mahasiswa Program Studi Manajemen Sumberdaya Perairan semester 6, setelah mengikuti mata	Perlindungan dan pelestarian lingkungan laut	a. Ceramah b. Diskusi Simulasi	2x50 menit		

	kuliah ini akan dapat menjelaskan tentang perlindungan dan pelestarian lingkungan laut					
XIII	Mahasiswa Program Studi Manajemen Sumberdaya Perairan semester 6, setelah mengikuti mata kuliah ini akan dapat menjelaskan tentang kawasan	Kawasan - Asal muasal terbentuknya Kawasan - Common heritage of mankind - International sea bed authority	a. Ceramah b. Diskusi	2x50 menit		
XIV	Mahasiswa Program Studi Manajemen Sumberdaya Perairan semester 6, setelah mengikuti mata kuliah ini akan dapat menjelaskan tentang perikanan	Perikanan - Hak perikanan - Ketentuan dan kesepakatan internasional tentang perikanan	a. Diskusi b. Cermah			
XV	Mahasiswa Program Studi Manajemen Sumberdaya Perairan semester 6, setelah mengikuti mata kuliah ini akan dapat menjelaskan tentang penyelesaian sengketa hukum laut	Penyelesaian sengketa hukum laut	a. Ceramah b. Diskusi c. <i>Problem base learning / case study</i>	3250 menit		
XVI	Ujian Akhir Semester					25%

REFERENSI

1. Sunyowatin, D dan E. Narwati. 2013. Buku Ajar Hukum Laut Pusat Penerbitan dan Percetakan UNAIR, Surabaya.
2. Puspitawati, D. 2017. Hukum Laut Internasional. Penerbit Kencana, Jakarta.
3. Hasan, A.Y. 2020. Hukum Laut Konservasi Sumberdaya Ikan di Indonesia. Prenada Media, Jakarta.
4. Puspitawati, D., R. Meirina dan F.A. Susanto. 2017. Hukum Maritim. UB Press, Malang.
5. Klein, N. 2011. Maritime Security and the Law of the Sea. Oxford University Press, Oxford.